

Informaciones de anoche

La responsabilidad de Navarro

El general Navarro está en Madrid. Hoy hemos departido con él, horas antes de llegar, en el tren. Pocas figuras tan interesantes en el actual momento histórico como la del barón de Casa Davallillos. Las miradas de España, desde la fecha reveladora de julio de 1921, están fijas en él. Es, después de Silvestre, la figura cumbre de aquella efeméride. Muerto Silvestre, el principal protagonista del derrumbamiento—protagonista en el campo moro, que otros hoy en la retaguardia y en la península, más o menos embozados—, es él. ¡Si hablase Navarro! ¡Cuando hable Navarro!, nos dicen los que creen estar en el secreto. Y, en verdad, no se equivocan. En calidad de protagonista, por poco que diga, por poco que sepa, lo que cuenta, si es sincero, será decisivo, definitivo. Aparece su figura, desde la resistencia de Monte Arruit, hasta el cautiverio y el rescate, agrandada con el prestigio de lo heroico y lo legendario. Su posición es, diríase que extraña y compleja. Está en tela de juicio su actuación en los días de julio y agosto de 1922, y, sin embargo, no hay nadie que cofinese sinceramente que el general Navarro es una figura antipática, ni siquiera dudosa en esta página adversa de la historia de España. Se le juzgará, y él habrá o no; será responsable o irresponsable; pero en el país, en la inmensa mayoría de los españoles, los votos le son, no absolutos, sino fervorosos, porque él ha sido, por decirlo así, el refugio, quizá el único asidero del coraje, de la actitud valerosa, de la honra y el honor en un desierto donde apenas si hallamos más que ignorancia y sobrecogimiento. Cuando el español busca, sí, un nombre que le consuele de tanta impotencia, sólo encontró al general Navarro, resistiendo flemático, azotado por todos los costados en Monte Arruit. Se dice que dirá cosas tremendas, que no callará ni ante el requerimiento en contrario del Rey; que está dispuesto a que el nombre de sus hijos no quede en las zarzas del entredicho. Y si fuera así, se acreditaría una vez más de pecho bien templado y de alma viril. Y si no, tendrá otro Monte Arruit, está vez civil, en cuya caída no se han disipado las sombras del todo. Estaba yo en Melilla las noches angustiosas que comenzaron con la retirada de Annual y concluyeron con la capitulación de Monte Arruit. El general Berenguer nos dijo a los señores Ortega Gasset (don Eduardo), Corrochano, Rivera y a mí que los moros podrían atacar la plaza y entrar en Melilla. Los primeros días el peligro era, más que problemático, gravísimo. No había para defender la población armada de 2.000 o 3.000 soldados. ¿Qué era esa cifra para defender el portillo amplísimo abierto por tres costadas, formado por el Gurugú y la península de Tres Forcas? Si llegan a levantarse los benicicari y avanzan de año-

POR LOS PUEBLOS

Hurto de carbón En las inmediaciones a la mina «La Parrilla», un término de Pueblonuevo, han sido detenidos las vecinas de aquel pueblo Josefa López Silva, Ana Escrivano Caro, Ceferina Solomando, Adelina Malabé Navarro, Andrea Jordán Gavilán, Isabel Sánchez y Enrique Ramos Murillo, a los cuales fueron intervenidos 249 kilogramos de carbón que habían hurtado de unos vagones de la estación de Peñarroya. Los detenidos quedaron a disposición de aquel juzgado. Hurto de leña Al juzgado municipal de Pedroche ha sido denunciado el vecino de dicho pueblo José Ruiz de la Calle, autor del hurto de dos cargas de leña, realizado en la dehesa boyal del Bramadero. Por jugar a los prohibidos La benemérita de Zuheros ha detenido a Antonio Poyato Camacho, Juan Cantero Castro, Calixto Ortiz Arreola, Rafael Camacho Sevillano, Manuel Poyato Camacho, Francisco Camacho Alcalá, Francisco Rivas Luna y Alejandro Poyato Córdoba, los cuales fueron sorprendidos jugando a los naipes en una taberna de dicho pueblo. Los detenidos fueron puestos a disposición del juzgado. Hurto de trigo De un granero de la casa número 15 de la calle Gamero Cívico, de La Rambla, le han sido hurtadas diez y ocho fanegas de trigo al vecino de dicho pueblo Lucas Muñoz Castellano, ignorándose quienes sean los autores. La benemérita realiza gestiones para descubrir a los autores del hecho. Por hurto de aceituna Han sido puestos a disposición del juzgado los vecinos de Iznájar Vicente Quintana Guillén, Juana Chacón Rodríguez, José Caballero Durán y Francisco Luaces Pena, a los cuales intervino la benemérita varias cantidades de aceituna que habían hurtado.

MILITARES

Para el sargento Vasallo El capitán general de la región ha remitido al gobernador militar de la plaza la cantidad de 1.814 pesetas, producto de una función celebrada en Sevilla a beneficio del sargento Vasallo, para su entrega al interesado a la llegada a ésta. A Melilla Ha marchado a Melilla el teniente de Caballería don Federico Durán. Llegada Prácticamente de Madrid llegó con permiso el teniente de Intendencia don Santos Santamaría.

El cuento de hoy

Glori «La Pescadera», Por el «Caballero Audáz»

El tío Picot paseaba sus tristezas por la playa. ¡Es tan desgraciado! Para este viejo marinerito, el mar resulta un excelente camarada que adultra los amargores de la vida. Discurren por su orilla le parece caminar del brazo de un amigo. De vez en vez se detiene como para escuchar sonriente una frase, y contempla con deleite la fragil barquilla que pelagra sobre una montaña de agua o la furiosa ola que se rompe contra el canto de una roca, como con el filo de una hacha. Avezado el tío Picot a la sintonía del mar, el único consuelo que le queda a su vida miserable es escuchar sus scores graves y solemnes. El viejo pescador Picot ya no es ni sombra de lo que fué antes. Hace años—pocos, cuando vivía su nieto Gastón—era el marinerito más fornido y tecto que echaba redes en el canal de la Mancha. Sus brazos, con músculos de acero, lo mismo luchaban contra un tiburón que contra un remolino de olas. La Muerte y él se habían saludado muchas veces y muy de cerca. Por entonces, el tío Picot era un hombre casi, casi, feliz. Toda su dicha estaba cifrada en su barquilla de pescador, en su red y sobre todo en su nieto Gastón, que era el único resto que había quedado de su familia. Gastón, por su parte, adoraba a su abuelo. El mozo era también un buen ejemplo de soberbio marino. Seguro como un triquete, alto como una encina y colorado por el mar y la salud. Tenía diez y ocho años y sólo su abuelo conseguía derribarle el pulso. Todas las mañanas, antes de ocultarse las estrellas, abuelo y nieto se reunían con Juan Martín y sus hijos, que eran cuatro, y todos juntos daban las valas al aire en busca de la pesca. Entre Picot y Martín existía una antigua amistad que llegó a ser fraternal a fuerza de llevar la existencia y el trabajo juntos. Más de una vez se habían salvado la vida mutuamente. Uno de los hijos de Martín, que se llamaba Ricardo, tenía, más o menos, la misma edad de Gastón. Juntos se criaron desde pequeños y parecía que les trataba un solo afecto. Al mismo tiempo que ellos, crecía y tomaba hermosura Glori, «La Pescadera», que era la chiquilla más linda y más coqueta de Dunckerke. Gastón se prendó de Glori y fueron novios algún tiempo, hasta que la muchacha advirtió que su gracia y su hermosura no habían pasado inadvertidas para Ricardo, el camarada de su novio. Con su coqueteo encendió la rivalidad entre los dos amigos, que entablaron una indecible competencia por la chiquilla. Al fin venció Ricardo, que le quitó la novia a Gastón y

En la Casa de todos

La llegada de Vasallo Por la Alcaldía se nos ruega que, con motivo de llegar a ésta mañana el heroico e ardoroso sargento Vasallo, excitados el reconocido patriotismo del vecindario, al objeto de que exorne con colgaduras los balcones de las calles y asista a los andenes de la estación central, a fin de dar mayor esplendor al recibimiento que ha de tributársele. Suscripción pública En la Secretaría de la Alcaldía ha quedado abierta la suscripción pública acordada por el Ayuntamiento en homenaje del sargento Vasallo. Se han consignado las cantidades siguientes: Excelentísimo Ayuntamiento, 2.500 pesetas; don Patricio López y González de Canales, 100; el Ayuntamiento de Carabanchel, 100. Subasta El día uno de marzo próximo, a las doce de la mañana, tendrá efecto, en el despacho de la Alcaldía, la subasta para arrendar los hornos de pan cocer establecidos en el sello de Madre de Dios y San Rafael. Dos telegramas El alcalde, don Patricio López, ha recibido un telegrama del sargento Vasallo, que dice lo siguiente: «Málaga 21.—No puedo sustraerme a función gala que pueblo Málaga celebra mañana mi honor, siempre merecido. Llegaré viernes, cuatro tarde.—Francisco Vasallo.» También ha recibido el alcalde un telegrama del de Málaga, que dice así: «Málaga 21.—A consecuencia celebrarse mañana función teatro Cervantes honor sargento Vasallo, ha demorado éste viaje hasta el viernes. Saludaré afectuosamente, Alcalde de Málaga.» Recaudación El día 21 del actual se recaudaron en el Ayuntamiento: Por derechos del Matadero, 857,08 pesetas; por el arbitrio sobre carnes, 2.796,71; por varios arbitrios municipales, 1.474,35; por inquilinato, 14,83; por cédulas personales, 857,91; por carrajes de lujo, 115,92; y por bebidas, 839,80.—Total, 6.956,62 pesetas. LA VOZ es el periódico de mayor circulación en Córdoba y su región. Invitamos a nuestros lectores a presentarnos nuestras grandes tiradas.

Ruegos y preguntas

¡Bien por don Luis Rodríguez Guerra! Nosotros lo mismo prodigamos las palmas que las censuras. Hoy aplaudimos sin reserva, al unsono de todos los ciudadanos, la enérgica actitud del gobernador civil de la provincia al ocuparse de lleno del problema de las subsistencias, tan de suyo olvidado en esta ciudad. En la reunión que anoche tuviera con los chacineros, el señor Rodríguez Guerra obtuvo de una sola vez y con gran energía, —ello nos consta,—una gran rebaja en los artículos siguientes: Tefino, 40 céntimos; del lomo, 50; del chorizo, 50; de marquilla, 40, y el tefino enterado, 25; todo en kilo, lo cual, como se verá, ha sido rebajar de un solo tirón. Este hecho por sí solo es ya elocuente y merece el aplauso general. Ahora, que para ayudar al gobernador civil en sus enérgicas medidas, se regule el concurso de todos, y en particular del consumidor. No quiséramos ser pesimistas, señor gobernador civil, pero mucho nos tememos que el lunes próximo, fecha fijada para que rifan los nuevos precios de la chacina, cuando tratemos de adquirir dichos artículos, no haya existencias y cueste nada menos que una influencia su adquisición. Hay que estar ojo avizor y sobre la pista. Porque se dan muchos casos en la vida. También nos ha parecido muy puesta en razón la de los expendedores de pescado. Pero, para que la baja no se haga esperar, convendría que el señor Rodríguez Guerra ponga especial cuidado en contrastar los precios de aquellos remitentes, no sea que de puros exajerados resulten fantásticos para la baja que se pretende. ¡Ojalá que nuestro pesimismo se quedara precisamente en pesimismo! Vaya por adelantado nuestro sincero aplauso, y a seguir el camino emprendido. [Pepo Conde.] Hacienda Pagos para mañana Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se harán mañana efectivos los libramientos expedidos a favor de los señores siguientes: Señor administrador de Correos, jefe de Telégrafos, don Ernesto Muñoz, don Rafael Vázquez, don Pablo de Castro, don Rafael Espejo, depositario pagador, don Juan Ramírez, don Rafael López y administrador de Loterías número 3.

Tribunales

Juicio oral En la sección primera de esta Audiencia se celebrará mañana la vista de la causa seguida en el juzgado de Córdoba, por el delito de hurto, contra Bonifacio Velázquez. Lo defenderá el abogado señor Altamirano. En la misma sección habrá otro juicio, procedente del mismo juzgado y por idéntico delito, contra Atanasio Hinojosa. La defensa estará a cargo del abogado señor Baquerizo. Juicio oral En la sección segunda y con intervención del jurado, tendrá lugar la vista de la causa instruida en el juzgado de Pozoblanco, por el delito de doble parricidio, contra Ana López Merino. La defensa está encomendada al abogado del Colegio de Madrid señor Ruiz Sánchez. El fiscal solicita para la procesada dos penas de muerte. Sentencia Por la Sala primera se ha dictado sentencia condenando a seis meses y un día de prisión correccional a José Velasco León, procesado por disparo, en causa que le siguió el juzgado de Córdoba.

El Circulo Mercantil y la tributación

El presidente del Circulo de la Unión Mercantil de Córdoba, don Valentín García del Campo, cumplimentando acuerdos de la Directiva de dicha entidad, ha dirigido telegramas al ministro de Hacienda, señor Pedregal, y al presidente de la Unión Mercantil de Sevilla: el primero apoyando la gestión de los elementos mercantiles de Madrid, Zaragoza y Alicante y otras capitales en favor de que se modifique la actual inspección del impuesto de utilidades y de que se simplifique y reduzcan los enormes tributos que pesan sobre el comercio; y al segundo comunicándole que este Circulo sancionará todas las iniciativas y gestiones que proyecta realizar dicha entidad sevillana contra el actual sistema de tributación y los progresivos recargos que hoy pesan sobre los elementos mercantiles.

Vida religiosa

El próximo domingo a las diez y media de la mañana, celebrará la Real Hermandad del Santo Cristo y San Alvaro de Córdoba en su histórico Santuario de Santo Domingo de Calisto Coeli, solemne fiesta a su titular San Alvaro de Córdoba, con sermón a cargo de un R. P. Dominico. A continuación se harán los ejercicios del primer día de quinario que dedica anualmente esta fervorosa Hermandad. Con el fin de dar facilidades al público que asiste a este histórico Santuario, la Sociedad de Autobús establecido, en los cinco domingos del solemne quinario, un servicio hasta el cruce del camino de Santo Domingo con la carretera de Obejo.

Administración principal de Correos de Córdoba

El número 45 del «Boletín Oficial» de esta provincia, correspondiente al día 21 de febrero actual, inserta el anuncio relativo al concurso de locales para dotar de un «decano» a la Administración de Correos de Pueblonuevo del Terrible, donde podrá enterarse quien lo desee de las bases del mencionado concurso.

LOCALES

Una comisión de más de 30 obreros de la Electro Mecánica ha visitado esta mañana nuestra redacción en suplica de que formulemos una protesta contra la empresa de Autobús, que al no mandar hoy los coches a la hora establecida le han hecho perder varias horas de trabajo. Trásladamos el ruego al alcalde, al objeto de que comunique a la empresa de los Autobús, pues ya que los servicios son deficientes, al menos que cumple los requisitos, insertes en el reglamento de policía para la circulación de los coches. —Desde el día 20 ha quedado establecida en Córdoba la parada de capullos semanales. —En el tren expreso de ayer marchó a Málaga el ex-subsecretario del Ministerio de Fomento don José Estrada y Estrada. —Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la señora doña Rosario Navarro, digna esposa del capitán del Regimiento de Sagunto don Tomás Moyano Mármo. Felicitamos al matrimonio por el grato suceso familiar. —En el expreso de esta noche llegará a Córdoba nuestro paisano señor gobernador civil de Sevilla don José Fernández Jiménez, que viene a nuestra capital con el exclusivo objeto de acudir a la estación como diputado a Cortes por la provincia, para recibir el honorario sargento cordobés Francisco Vasallo Becerra. —Se encuentra en esta nuestro querido amigo el industrial sevillano don Francisco Chico.

Gobierno civil

Vacante Está vacante la plaza de farmacéutico titular de Torrecampo, dotada con el haber de 743 pesetas anuales. De aguas La Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya ha solicitado prórroga de plazo por un año para la terminación de las obras necesarias para aprovechamiento de aguas del río Guadiato para usos industriales, construcción de una presa y creación de un pantano para el embalse de dichas aguas. Pasaporte Se ha expedido pasaporte para el Brasil a don Miguel Banés y señora. Duplicado El vecino de Cabra don Basilio Cuevas Jiménez, solicita se le expida un duplicado del carnet de chófer, por haber sufrido extravío el original. Conformidad La Sociedad de Peñarroya comunica al gobernador su conformidad acerca de las condiciones en que le ha sido autorizada la ejecución de obras para la desviación del arroyo La Parrilla. Posesión Se ha posesionado de su cargo el cabo del cuerpo de Seguridad, jefe del destacamento de las fuerzas de Lucena, don Fernando Pereira Porcel. Licencias de caza Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes: Don Alfonso Segura Ortega, don Antonio Diéguez Triguillo, don Fernet Bonet Damesch, don Miguel Blanco Gálvez y don Antonio Torres Gutiérrez, de Córdoba; don Rafael Siles Herrera y don Antonio Serrano Benavides, de Posadas; don Alonso Castilla Bermúdez, de Almedinilla; don José Martín Camacho, de Carabuy; don Miguel García Redondo y don Antonio Tercero Campos, de Cabra; don Antonio Parras Salazar, de Lucena, y don Agustín Villarejo Velasco, de Palma del Río. El gobernador y los periodistas Esta mañana manifestó el gobernador a los periodistas, que como consecuencia de la reunión celebrada anoche con los vendedores de pescado, había telegrafiado a los puntos de origen solicitando precios de dicho artículo. También dijo el gobernador haber recibido una denuncia de la Sociedad de Ganaderos, de haber sido cerrado el paso de ganados por las Compañías de ferrocarriles en los pasos a nivel llamados de los «Ollivos borrachos», habiendo ordenado a las Empresas de M. Z. y A. y Andalucía, que faciliten el tránsito a los mismos. Por lo que respecta a subsistencias, dijo el señor Rodríguez Guerra, que continuará sus gestiones con los gremios, para conseguir la baja de los artículos.

Caida de un tren

Por viajeros procedentes de la línea de Málaga, hemos tenido noticia de un desgraciado suceso ocurrido en la estación férrea de Montilla en la madrugada última. A la llegada del tren mixto descendente a dicha estación, cayó al andén desde el coche en que viajaba una pobre mujer. Por los viajeros del mismo tren requirióse el auxilio de los empleados de la estación para que facilitasen la camilla en que poder trasladar a la lesionada al hospital de aquella ciudad, pero todas las gestiones resultaron infructuosas, porque el jefe de la estación, según manifestaron los empleados, la tenía guardada bajo llave y no estaba allí. La desgraciada mujer tuvo que permanecer en los andenes, hasta que al fin, a las ocho de la mañana fué conducida por los guardias municipales al hospital. La infortunada víctima del suceso tenía fracturada la pierna derecha.

Desde Pozoblanco

El Carnaval.—Ha pasado el Carnaval sin que podamos decir de él más que el hermoso tiempo que durante el mismo ha hecho, beneficiando los intereses de labradores y agricultores de esta comarca. Ni una máscara graciosa hemos visto en las calles, sin duda porque dejaban su ingenio para demostrarlo en los bailes que se han dado por la «Juvenil Recreativa» y la «Juventud Marxista». En estos si hemos notado la animación y el derrache de buen gusto entre los disfraces que se han disputado los valiosos premios concedidos en las noches del 12, 13 y 18 del actual. Sería prolijo enumerar uno por uno los que, haciendo esfuerzos imaginativos, presentaron ante los jurados calificadores los artísticos disfraces con que aspiraban llevarse los costosos premios concedidos por ambas sociedades. Hoy solo queda el recuerdo del pasado y el vacío que deja en el alma joven la esperanza del mañana y en el viejo el desengaño de la distracción momentánea que recuerda el pasado... y ahora, que la fuerza del destino nos hace ocuparnos de los bailes de máscaras, creamos oportuno dar a conocer a nuestros lectores el relato que nos han hecho varios muchachos de la buena sociedad de Pozoblanco. Nos dicen que el lunes 12, marcharon al vacante pueblo de Villanueva del Duque, donde tenían noticias de haber un baile de máscaras con vistosos disfraces, elegantemente confeccionados. Llegados por los 18 años y con la esperanza de que en todo pueblo civilizado es costumbre conceder hospitalidad al extranjero, se presentaron a la puerta del saladero, permitiendo, correctamente, permiso para pasar al mismo, viéndose desgraciadamente impresionados al negarles la entrada al salón. Vieron a algunas de sus amistades, y, sin embargo, no pudieron entretener el ocio con las meserías. Surtida la decepción consiguiente y con caras de lástima, se vieron precisados a regresar a su pueblo con el ánimo de no volver en el silencio tan absurdo proceder, aplicándonos lo que participo a usted por escrito a bien darle cabida en su diario. Juan Rubio Fernández. Pozoblanco, 20 de febrero de 1923.

DARSE TONO

Por Adolfo Salazar Se ha hablado mucho estos días sobre las reparaciones tardías que se hacen a los errores no reconocidos a tiempo. ¡Y menuda, cuando no se llega demasiado tarde! ¿A quién la culpa?—se pregunta uno.—¿A los editores que no publicaron la obra? ¿A los que no supieron propagarla, a editarla? ¿De los críticos que no supieron hacerle justicia? ¿Del público que no tuvo sensibilidad para apreciarla? No. Probablemente la culpa es de una persona sola. Del autor. El autor cree que su mérito era suficiente y que como el mérito debía imponerse, él no tenía necesidad de imponerse el editor. Cobró poco, y el editor pensó que un autor que cobra como autor de segundo orden, es de un mérito secundario. Un autor de segunda fila se anuncia poco. El libro, o no llega al crítico o llegó entre un montón de otros libros secundarios. ¡Bah! Uno de tantos, pensó el crítico, y no lo leyó o leyó mal el libro. Le dedican unas líneas, sin compromiso.—¿Qué dice el crítico?—indaga un lector.—Nada, responde otro, unas líneas sin compromiso. Ante el paciente pasa, orondo y satisfecho, otro autor. Es, realmente, de segunda fila; pero «de los que se venden».—¿Por qué se venderá ese individuo?, se pregunta el desafiado.—¿Por qué se ocuparán de él los críticos?—¿Por qué le anunciarán tanto?—¿Por qué le mirará el editor?—¿Por qué se dará el tanto tono? Pues el autor olvidado no ha visto que el autor en-boga no se da tono por vender, sino al contrario. Porque no se da tono, porque no mira de un modo altanero, porque no le encoge la modestia, porque no piensa que el mérito es una recompensa, es por lo que le alaban y le miman y le anuncian y venden. Luego, viene la cadena sin fin; cuánto más vende, más lo otro, etc. Enténcese, ¿hemos encontrado al culpable? Es una falta recíproca: falta del que no sabe darse tono y falta de los que no saben darle tono. El autor hace la obra; pero «los demás» hacen al autor. Entre unos y otros hacen al público. Aquel se impone, estos otros lo imponen. El público, por lo general, se las trae todas. Desgraciado del que nace sin la virtud de darse tono. Todos lo creemos suficientemente recompensado con las migajas de la mesa.

Otra cura de Mimoso

Esta tarde nos ha visitado un individuo llamado Manuel Espejo, vecino de Fernán Núñez, para manifestarnos que habiendo leído hace días la noticia que publicamos referente a una cura, con visos de milagro, llevada a cabo por el portero de la estación central de los ferrocarriles Domingo Mimoso, se personó esta mañana ante él para exponerle que los dolores que padecía no tenían alivio, y en su virtud le interesaba una fricción del líquido maravilloso que ya empleara con tan excelentes resultados en el paciente anterior. Mimoso accedió a la aplicación de su líquido, y Manuel Espejo nos dice que está bastante mejorado, a pesar de que ya eran varios los meses que estaba sometido a tratamiento, sin resultado práctico alguno. Esta nueva cura de Mimoso nos induce a creer que el líquido amarillento sea una fórmula terapéutica de inapreciable valor, por lo que deseáramos fuera analizada por los peritos químicos, porque quién sabe si la asociación de varios componentes medicinales hechos por un profano sería la clave de la curación del reuma, que esa y no otra nos figuramos sea la enfermedad de los pacientes curados por Mimoso. Es un caso nuevo que hay que estudiar.

Administración principal de Correos de Córdoba

El número 45 del «Boletín Oficial» de esta provincia, correspondiente al día 21 de febrero actual, inserta el anuncio relativo al concurso de locales para dotar de un «decano» a la Administración de Correos de Pueblonuevo del Terrible, donde podrá enterarse quien lo desee de las bases del mencionado concurso.

LOCALES

Una comisión de más de 30 obreros de la Electro Mecánica ha visitado esta mañana nuestra redacción en suplica de que formulemos una protesta contra la empresa de Autobús, que al no mandar hoy los coches a la hora establecida le han hecho perder varias horas de trabajo. Trásladamos el ruego al alcalde, al objeto de que comunique a la empresa de los Autobús, pues ya que los servicios son deficientes, al menos que cumple los requisitos, insertes en el reglamento de policía para la circulación de los coches. —Desde el día 20 ha quedado establecida en Córdoba la parada de capullos semanales. —En el tren expreso de ayer marchó a Málaga el ex-subsecretario del Ministerio de Fomento don José Estrada y Estrada. —Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la señora doña Rosario Navarro, digna esposa del capitán del Regimiento de Sagunto don Tomás Moyano Mármo. Felicitamos al matrimonio por el grato suceso familiar. —En el expreso de esta noche llegará a Córdoba nuestro paisano señor gobernador civil de Sevilla don José Fernández Jiménez, que viene a nuestra capital con el exclusivo objeto de acudir a la estación como diputado a Cortes por la provincia, para recibir el honorario sargento cordobés Francisco Vasallo Becerra. —Se encuentra en esta nuestro querido amigo el industrial sevillano don Francisco Chico.

Información telefónica

En el expreso de Andalucía salió anoche el alto comisario para Algeciras.—Parte oficial de la guerra.—Se dice que en breve será conocida una combinación de mandos extensiva a varios generales.—Varios ministros desean el decreto de disolución de Cortes.—Anoche circuló el rumor de que los firmantes del documento de los artilleros mantienen sus firmas y están recibiendo adhesiones.—Diligencias negativas del juzgado militar.—Se asegura que el general Navarro está disgustado porque le escuchan con frialdad.—El conflicto teatral.—En Valencia un león escapado pasea tranquilamente por la población, y en Murcia una leona brava hace ostensible un feroz apetito.—Dos noticias de San Roque.—El general Lyautey, enfermo.—En Portugal se teme un movimiento revolucionario.

De la "Agencia Febus,"

De Madrid

Madrid 23 de febrero de 1935.

Marcha del alto comisario para Algeciras

En el expreso de Andalucía marchó anoche con dirección a Algeciras el alto comisario de Marruecos don Luis Silvela.

Fue despedido por el Gobierno en pleno a excepción del ministro de Instrucción Pública, que había marchado a Segovia para asistir al homenaje que se le tributa en aquella capital al escritor señor Marín.

El señor Silvela manifestó a los periodistas que era muy posible que se detuviera un día en Algeciras para descansar, antes de embarcar para África.

Los reporteros interrogaron al marqués de Alhucemas acerca de la concesión de la gran Cruz de Isabel la Católica al señor López Ferrer.

El presidente insistió en que el lunes sería cuando el ministro de Estado, a quien corresponde despachar con el Rey ese día, pondría a la firma del Monarca el decreto de concesión.

Dijo que ello no es asunto tan urgente, que fuera preciso para resolverlo convocar un Consejo extraordinario.

También manifestó el señor García Prieto que no era cierto que hubiese estado por la mañana en Palacio, pero que irá muy pronto.

Además del Gobierno acudieron a la estación para despedir al señor Silvela, el gobernador civil, el alcalde, los generales Weyler y Luque y todos los generales del departamento de Marina vestidos de gala, haciéndose al alto comisario una despedida cariñosa y entusiasta, dándose, a partir de entonces, vivas al Ejército y a la Monarquía.

Ausencia comentada

Se comenta que, aparte de los generales Weyler y Luque y los de Marina ya mencionados, no acudieron a la estación del Mediodía para despedir al señor Silvela ningún militar, temiéndose este hecho por muy significativo.

Se afirma que ha sido detenido el coronel primer firmante del documento de los artilleros

Durante todo el día han circulado insistentes rumores afirmando que se había practicado una importante detención relacionada con el famoso documento de los artilleros.

Más tarde se han concretado estos rumores, y se asegura que el detenido es un coronel de Artillería, que dijo que su firma era la primera estampada en dicho documento.

También se asegura que el citado coronel ha ingresado en la prisión de Vicálvaro.

¿Todos los artilleros se hacen solidarios?

La noticia de la detención que precedentemente publicamos, ha dado origen a comentarios apasionadísimos.

En los centros de reunión se asegura que los demás firmantes del documento, en vista de dicha detención, han dado sus nombres a propósito de mantener su actitud.

Distinción a una hija de don Millán

Se asegura que ha sido concedida la cruz del Mérito militar con distintivo blanco a una hija del exdirector general de Seguridad don Millán de Priego.

El general Navarro es recibido con frialdad

Afirmase que cuando el general Navarro prestó su primera declaración ante el juzgado militar fue recibido con cierta frialdad que le molestó grandemente, hasta el extremo de exteriorizar su disgusto.

Parte oficial de la noche

El general encargado del despacho de la alta comisaría participa al ministro de la Guerra lo siguiente:

Zona oriental. Ayer se enviaron convoyes a las posiciones de Sidi Messud e Ismet, sin novedad.

Para relevar al primer escuadrón de Regulares, destacado en una posición avanzada, ha salido el segundo escuadrón del mismo regimiento.

La escuadrilla de servicio ha observado en las inmediaciones de Buker Hach Erdchem sin notar la existencia de núcleos de que se había hablado.

Observó que un grupo de cableños se dirigía a Tizzi Lao concluyendo bastante ganado.

En el frente de Tizzi Aza no pudieron realizarse observaciones a causa del mal tiempo.

Sin más novedades en esta zona.

Zona occidental. Persisten los temporales. Sin novedad.

Diligencias negativas del juez militar

Se afirma que el juez militar designado para instruir las diligencias relativas a la publicación del documento atribuido a los artilleros ha comunicado a la superioridad la imposibilidad de continuar aquellas en vista de que el documento de referencia no aparece firmado por nadie, y dado el resultado negativo de las declaraciones prestadas por los directores de los periódicos.

El Real decreto de inscripción en el Registro civil de los desaparecidos en África

El subsecretario de Gracia y Justicia, ha blando con los periodistas, ha dedicado frases encomiásticas al Real decreto de su ministerio relativo a la inscripción en el Registro civil de los desaparecidos en África.

Dijo que el citado decreto resolverá la situación crítica de muchas familias, cuyo estado era indefinido.

Constitucionalmente y con arreglo al derecho vigente no tienen derechos ni estado jurídico los ausentes.

Esta situación de ausentes tiene en críticas circunstancias a las familias de los desaparecidos y el conde de Romanones atendiendo a la realidad de las circunstancias, ha considerado preciso proponer al Gobierno la adopción de medidas excepcionales dentro de los términos legales, que vengan a salvar tan anómala situación, inscribiéndose a los desaparecidos de Marruecos en el Registro civil.

El Consejo Superior de las Cámaras de Comercio se reúne

Han empezado las reuniones convocadas por el Consejo Superior de las Cámaras de Comercio.

Las deliberaciones de la asamblea han recaído sobre los aumentos contributivos propuestos, y la actitud de las Cámaras provinciales pidiendo la suspensión de los mismos.

Se estudió ampliamente el impuesto de utilidades y se tomó el acuerdo de suspender toda medida hasta que se dicte el oportuno reglamento.

El decreto sobre libertad condicional

El subsecretario de Gracia y Justicia, refiriéndose al decreto del conde de Romanones sobre libertad condicional de los detenidos, dice que este implica una reforma de verdadera importancia en el régimen penitenciario, toda vez que las cárceles, en la forma que actualmente están establecidas, son para los reclusos verdaderas escuelas de corrupción.

El general Lyautey, enfermo

Rabat 22.—Se ha agudizado la enfermedad que padece el general Lyautey, obligándolo a guardar cama.

Se trata de una grave afección hepática, y creese que tendrá que ser operado.

En Gobernación no hay noticias

A última hora, en el ministerio de la Gobernación, fuimos recibidos por el duque de Almodóvar, quien nos confirmó la marcha a Algeciras en el expreso de Andalucía del Alto Comisario, señor Silvela.

Agregó don Martín Rosales que carecía de noticias para la prensa.

De provincias

BARCELONA

El profesor Einsteinheim
Barcelona 22.—Se ha dado cuenta al Ayuntamiento de la llegada a esta capital del sabio profesor Einsteinheim.

El decreto de disolución

Personas muy allegadas al Gobierno y perfectamente enteradas de la marcha de los acontecimientos políticos, aseguran que varios ministros realizan constantemente presiones sobre el presidente del Consejo para que lleve a la firma regia el decreto de disolución de las Cortes.

Los que así aconsejan al marqués de Alhucemas expresan su creencia de que una vez concedido el decreto de disolución cesarán las maniobras políticas que vienen realizando para oponer dificultades a la labor ministerial.

Las reformas de Guerra.—Combinación de mandos

Con motivo de la reforma del Estado Mayor central, queda en suspenso la inspección de ferrocarriles, de la que era jefe el teniente general don Fernando Carbó.

Con tal motivo, se concederá a éste un nuevo mando.

Se asegura que el ministro de la Guerra tiene en preparación una amplia combinación de altos mandos, en la que están comprendidos los generales Aizpuru, López Herrero, Carbó, Primo de Rivera, Arroyo y Weyler.

Del documento de los artilleros.—Dice un ministro

Circula toda la noche el rumor de que los artilleros firmantes del famoso documento mantienen sus firmas y están recibiendo adhesiones.

Interrogado un ministro por los periodistas acerca de la actuación de los tribunales de justicia militar en lo relativo al documento, dijo que no tenía noticias oficiales de dicha actuación.

En todo caso—agregó—como en dicho documento no se contiene conceptos malos para el Gobierno, éste se inhibe de la cuestión, y las autoridades militares serán las que intervengan en el asunto.

No es cierto

Terminó el ministro a que anteriormente nos referimos desmintiendo la noticia que ha circulado referente a la detención de un coronel.

Puedo afirmarles—dijo—que no se ha practicado ninguna detención.

Banquete en honor de Echevarría

Anoche se celebró el anunciado banquete en honor del ilustre pintor vasco Echevarría.

Asistieron al acto unos doscientos comensales de los más selectos entre artistas, intelectuales y críticos de arte.

También asistió el ministro de Instrucción pública, que tuvo un puesto en la presidencia.

Se leyeron numerosas adhesiones y se pronunciaron sentidos brindis.

La Sociedad de autores y el Sindicato de actores llegan a un acuerdo

En una reunión celebrada anoche por la Sociedad de autores y el Sindicato de actores, se ha llegado a un acuerdo para solucionar el conflicto teatral.

Los acuerdos adoptados son los siguientes: Todos los teatros que cierran el día 25 de Marzo próximo, pagarán dobles derechos a partir del día de su reapertura, hasta que la Sociedad de autores se indemnicen de los perjuicios que el cierre le ocasiona.

Desde dicho día de reapertura, pagará asimismo al Sindicato de actores las nóminas correspondientes a los días en que dejaron éstos de actuar.

Dichos acuerdos serán comunicados a todas las empresas teatrales.

El general Lyautey, enfermo

Rabat 22.—Se ha agudizado la enfermedad que padece el general Lyautey, obligándolo a guardar cama.

Se trata de una grave afección hepática, y creese que tendrá que ser operado.

En Gobernación no hay noticias

A última hora, en el ministerio de la Gobernación, fuimos recibidos por el duque de Almodóvar, quien nos confirmó la marcha a Algeciras en el expreso de Andalucía del Alto Comisario, señor Silvela.

Agregó don Martín Rosales que carecía de noticias para la prensa.

De provincias

BARCELONA

El profesor Einsteinheim
Barcelona 22.—Se ha dado cuenta al Ayuntamiento de la llegada a esta capital del sabio profesor Einsteinheim.

CADIZ

Un socio desairado.—Manifestaciones populares de simpatía

Algeciras 22.—Participan de San Roque que el alta de un nuevo socio en el Casino de dicho pueblo, ha coincidido con la baja colectiva de todos los socios de dicha entidad.

Este hecho está siendo comentadísimo y se le concede trascendente significación.

La población entera, conocedora del caso, hace constantes manifestaciones de simpatía al socio desairado, vitoreándolo a su paso por las calles del pueblo.

El teniente coronel Millán Astray

Algeciras 22.—El nuevo jefe del batallón del regimiento de Pavia destacado en San Roque, teniente coronel Millán Astray, jefe del Tercio de Extranjeros, visita diariamente el cuartel donde se aloja el batallón de su mando, interesándose por el estado de las tropas y cumpliendo con plausible celo los deberes de su mando.

Se dice que dicho jefe será destinado en breve a un batallón de Cazadores de guarnición en Ronda.

MURCIA

Una leona con verdadero apellido

Murcia 22.—Desde hace algún tiempo los labradores del inmediato pueblo de Cordera estaban verdaderamente alarmados ante el crecido número de reses que amañaban muertas y medio devoradas.

Este destrozo en el ganado se atribuyó en un principio a los lobos poco frecuentes en dicha comarca y más tarde a algún mastín de guardia.

Finalmente se convencieron, por ciertos indicios observados por los pastores, que no se trataba de ningún perro sino de algún animal extraño. Entonces se dispusieron a descubrir a la fiera que diezmaba sus ganados y desde un caserío observaron con unos gemelos que por aquellos lugares más solitarios campaba por sus respetos una hermosa leona a la que se atribuyen tan terribles hazañas.

Con motivo de la presencia de tan temible huésped, el vecindario está justamente alarmado y no se atreve a salir al campo.

VALENCIA

Un león escapado siembra el pánico

Valencia 22.—De un circo que funciona en esta capital se escapó un león de largas melenas y fiera catadura.

El animal recorrió varias calles y paseos sembrando el pánico entre los pacíficos transeúntes, que por un momento se creyeron transportados a las selvas vírgenes del África central.

El león continuó su marcha triunfal sin detenerse a molestar a nadie.

Finalmente se refugió en el portal de una casa, donde un criado del circo que iba en su busca, lo redujo fácilmente a la obediencia y se lo llevó como un corderito de la mano hasta su encierro.

Pasado el primer momento de pánico, el numeroso público que presenció el paseo callejero del rey de las selvas, dedicó al mismo ejemplo algunas chanzas, convencido de que no es tan fiero el león como lo pinta el domador del circo.

Del extranjero

Efectos del temporal

Lisboa 22.—Reina un fuerte temporal en toda la costa portuguesa.

En Oporto el temporal de agua y viento ha causado considerables daños.

Una fuerte granizada ha destruido casi todos los cristales de la población.

Se teme un movimiento revolucionario atribuido al fascismo

Lisboa 22.—Los periódicos dedican sus editoriales a comentar la gravedad de los momentos actuales.

Se teme que muy pronto se produzca una alteración del orden público.

El Gobierno ha concentrado fuerzas militares en los alrededores de Lisboa. También se han establecido destacamentos en los sitios más estratégicos.

Se asegura que han sido detenidas varias jefes del Ejército, a quienes se supone complicados en el movimiento.

Las fuerzas están acuarteladas en la capital en previsión de contingencias.

Según dicen algunos periódicos el movimiento que se observa obedece a una organización fascista.

La conferencia franco-belga

Paris 22.—Se ha celebrado la primera conferencia franco-belga a la que han asistido varios ministros franceses y los delegados del Gobierno de Bruselas.

Se estudiaron las medidas que procedían adoptar en la zona de ocupación del Ruhr.

Los reunidos deliberaron en primer término sobre la cuestión de los embargos, acordándose que sean embargados los productos elaborados en el Ruhr, vendiéndose en beneficio de los aliados.

También se acordó dictar órdenes oportunas para evitar los perjuicios que puedan ocasionarse a las naciones neutrales con motivo de la supresión de manufacturas alemanas.

La concesión de un crédito a Alemania es rechazada

Paris 22.—«Le Temps» publica un telegrama de Washington en el que dice que los Estados Unidos han rechazado el proyecto de concesión de un empréstito de un millón de dólares a Alemania, para que ésta adquiriese productos de Norte América.

Almuerzo regio

Londres 22.—El embajador de España ha almorzado con los Reyes de Inglaterra.

Hay que escuchar a Ismet

Baja

Angora 22.—Se ha reunido el Gobierno para tratar de los asuntos pendientes de la conferencia de Lausana y del conflicto planteado con las naciones aliadas, acordándose, en evitación de una ruptura definitiva con la asamblea de las naciones, escuchar las manifestaciones del delegado turco Ismet Bajá y producirse en los términos que aconseje la prudencia.

La circulación de mercancías

Coblenza 22.—La comisión de Aduanas ha suspendido la libre circulación de mercancías, señalando caminos fijos por los que únicamente pueden ser transportadas a Renania y Alemania no ocupada.

Todas las mercancías que circulen por otros caminos distintos a los designados, se considerarán como contrabando y serán confiscadas.

Se prohíbe la circulación de noche

Maguncia 22.—En vista de los repetidos actos de sabotaje registrados en días anteriores con las líneas telefónicas y telegráficas, los delegados franco-belgas han prohibido la circulación desde las nueve de la noche hasta las seis de la mañana.

Las peticiones de los aliados

Constantinople 22.—Las peticiones de los aliados han sido juzgadas por la Cámara nacional como opuestas al pacto de las naciones.

Los diputados insistirán en que el pacto sea respetado.

El estado de Lyautey

Rabat 22.—El residente del Ejército francés general Lyautey, continúa en igual estado. Su enfermedad tiene el carácter de estacionaria, y según opinan los médicos que le asisten no será precisa por ahora la intervención quirúrgica.

Desmontes

En la dehesa de «La Porrada» se arriendan parcelas de 50, 100 o más fanegas. Para tratar de precio y condiciones casa de la Excmo. Sra. Condesa viuda de Hornachuelos, Pedro López, 13, Córdoba.

Se necesita

señorita para escritorio que tenga nociones de correspondencia. Razón Triviño, Plaza de España.

A los plateros

En la ferretería «El Candelero», se acaba de recibir una partida de cristales ingleses de la acreditada marca «Morphism».

Reclamaciones a Ferrocarriles

Las gestiones adelantadas su im porte Centro General de Negocios y Consultoría Jurídica.—Márquez, La Calle y Collinet. Marqués del Boil, 6. Córdoba

Córdoba y C. S. en C.

Fundadores del AZUCAR ESTUCIADO PATENTES 33.950 Y 51.292 Importación de Cafés y Tés Córdoba (España)

Sotomayor, S. A.

Se venden solares en la Huerfana de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindante con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles Aceites, Aceitunas y Cereales

ANTONIO LOZANO

Gran taller de calderería a cargo de don Rafael Bujalance Especialidad en soldadura autógena.—Constructor de aparatos para la extracción de aceite de orujo Carrera del Pretorio, casa viuda de Montijano.—Interior

LA MEZQUITA

Fábrica de Cerveza alemana.—La Frigorífica Cordobesa.—Fábrica de Hielo artificial y Cámaras Frigoríficas

Esta fábrica montada con arreglo a los más modernos adelantos en la materia, se encuentra en plena producción, alcanzando tal grado de perfección los productos que elabora que compiten venturosamente con todos sus similares, aún con las de más justa notoriedad, siendo cada día mayor el éxito alcanzado entre los consumidores.

Se sirven a domicilio los barriles de cerveza y las botellas desde una docena en adelante; el hielo desde una arroba también se sirve a domicilio.

Precio de la arroba de hielo UNA PESETA Teléfono número 462 Calle Fray Luis de Granada

Aproveche este mes para comprar

por poco dinero un buen traje de ocasión en el comercio de tejidos de J. RUIZ ROMERO. Vea sus escarpates y se convencerá de la realidad de este anuncio.

Gran realización en artículos para señora. Colchones confeccionados llenos de lana a precios de fábrica. VENTAS AL CONTADO.—PRECIO FIJO Alfonso XIII sin número (frente al Gobierno Civil).—Córdoba

SIFILIS

El ROOB DEPURATIVO LAMBER, inmejorable reconstituyente, antisifilitico y resescente de la sangre. Cura completa y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias: Impotencias, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorrea, herpes, amebiasis, escrófulas, linfatismo, linfoadenoma, esterilidad, neurastenia, etc., etc.

VENEREO

Los CONFITES LAMBER dan a las vías genito-uritarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas; quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, blemorragia (gota militar), etc.

Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, que se contestarán seguidamente y con reserva dirigirse: Medicamentos Lamber, Calle de Claris, 56.—Barcelona.— De venta en Córdoba: Centro de específicos, Farmacias y Droguerías

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Faldas higiénicas para desechos de enfermedades del vientre o riñón, aprobadas por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corsets de París.—Alfonso XIII, núm. 38. Teléfono 92, Córdoba.

Se arrienda en la aldea de Cardena, término municipal de Montoro, la dehesa «Tejoneros» o «Lomas de las piedras», también «Arroyo del Fresno» «Robledo». Para su realización recibe proposiciones por escrito don Rafael Ruiz Santalla, calle Juan Ruiz, 3.

Traspaso urgente.—Por no poder atender su dueño, desde el día se hace de un acreditado establecimiento de comestibles y bebidas con vivandas. Razón en la calle San Basilio, número 21.

Vendo coche millor enganchado en dos jacas. Razón Avenida de Canalejas, 9.

Se admiten uno o dos huéspedes en familia. Dan Razón en San Pablo 61, Almacén de coloniales «El Aguila».

Se vende Dijen Benlilan, dándose a toda prisa. Muy barato. Darán razón Cuatro Esquinas, 27. Teléfono 634.

Vendo.—Se hace de una cama de hierro, una cómoda, lavabo de señora y máquina « Singer», bobina central seminueva. Razón Dermisito, número 1.

Ama de casa, se ofrece, de 25 años, con leche fresca. Razón calle Enmedio, 21.

Ama de casa, se ofrece para casa de los padres. Razón Pueblo Nuevo del Te ribe, calle Angosta, número 6.

Almoneda.—Se hace de varios muebles y objetos antiguos y modernos. Razón Rubio, número 13.

Accidentes.—Asegura sus obreros contra los accidentes del trabajo, coches y chóferos, en la Compañía de Seguros «La Estrella» sub-director, Antonio Contreras, Plaza del Angel, 8 (San Hipólito), Córdoba.

Ama de casa de 25 años, viuda, se ofrece. Razón S. L. Caballo, en la calle Paradas, en Casariche.

Profesora.—Se necesita una de 1.ª enseñanza en el Colegio de San José, Foyo, 48.

Ama de casa se ofrece con leche fresca, para casa de los padres. Razón en esta administración.

Se arriendan una nave de 28 metros de larga por 8 de anchura, o un algo menor, amplio control y dos habitaciones. Informar en Osario, 47.

Se vende papel viejo. Administración de este periódico.

Se desea una mujer de muy buenas condiciones, para encargarse de niños, como ama Barroso, 3.

Información telefónica

La Gran Cruz de Isabel la Católica a López Ferrer

Habla nuevamente el ministro de la Gobernación sobre el juego.—Comentarios a la nota oficiosa del Consejo de ministros de anoche.—Provisión de altos cargos.—Villanueva seguirá de presidente del Consejo de Estado.—El subsecretario de Estado, embajador de Berna, y el marqués de Muniel, subsecretario de Estado.—Al conde de Jimeno, el Vaticano negó el placet.—El jefe del Gobierno y las noticias del día.—El sábado Consejo de ministros.—Firma de Gracia y Justicia.—Firma de Guerra.—Decreto de reorganización del Estado Mayor Central.—Añoche se decía que un hermano de Abd-el-Krim se hallaba en alta mar con rumbo a Marruecos, llevando armamentos y municiones para el cabecilla rebelde.—El lunes se firmará por el Rey la concesión de la Gran Cruz de Isabel la Católica a favor de López Ferrer por sus meritorios servicios en Marruecos.—Lo que hoy se dice del famoso documento de los artilleros.—Otras noticias de interés de provincias.

(De la "Agencia Febus.")
De Madrid
Madrid 22, 15 a 19.

¿Un barco misterioso con armamento para Abd-el-Krim?

Asegurábase anoche que un hermano del cabecilla rebelde Abd-el-Krim se hallaba en alta mar, con rumbo hacia Marruecos, en un barco que conducía armas y municiones facilitadas por otro pueblo de igual religión que el del jefe rebelde.

Este rumor no ha sido ni desmentido ni confirmado por nadie.

Villanueva sigue de presidente

Como quiera que don Miguel Villanueva, por su delicado estado de salud, no pudo posesionarse del cargo de alto comisionario en Marruecos, para el que el Gobierno le había nombrado, ha quedado, por tanto, de hecho, con el de presidente del Consejo de Estado, que desempeñaba, y del que se hará inmediatamente cargo, sin necesidad de que para ello sea preciso un nuevo decreto.

Una petición a Fomento

En el ministerio de Fomento se ha recibido un telegrama de la región minera asturiana, a fin de que el régimen actual creado para las industrias del puerto de Bilbao se modifique con toda rapidez en un sentido más amplio y liberal de como viene funcionando hasta ahora.

Provisión de altos cargos

Se afirma, con grandes visos de verdad, que el actual subsecretario de Estado señor Palacios, dejará este puesto para ocupar la de embajador de España en Berna en la vacante que dejó el señor Reinoso, titular de la misma, al ser nombrado nuestro representante en el Quirinal, sustituyendo al marqués de Villanueva, y para la subsecretaría de Estado, se propone al abista señor marqués de Muniel.

El decreto de disolución

Por los que se precian de bien informados en asuntos de alta política se afirma que el decreto de disolución de Cortes no será solicitado hasta los últimos días del mes de marzo próximo, en contra de cuanto se viene diciendo estos días.

Propuesta retirada

Se comenta con gran calor el hecho de que habiendo pensado en premiar los meritorios servicios prestados en determinada intrincada por un alto funcionario en Marruecos muy recientemente con la concesión de una gran Cruz, haya sido retirada en el Quirinal, sustituyendo al marqués de Villanueva, y para la subsecretaría de Estado, se propone al abista señor marqués de Muniel.

No es persona grata

El ex-ministro de Marina señor conde de Jimeno, actual delegado de España en la Sociedad de Naciones, que había sido propuesto por el Gobierno para sustituir en la embajada del Vaticano al marqués de Villanueva, la Santa Sede no ha dado su placet, por lo cual se ha desistido de seguir defendiendo esta candidatura para dicho puesto.

Un homenaje al general señor Aguilera

A mediados del mes próximo pasará a la reserva por edad el teniente general don Francisco de Borbón, actual Director de Inviduas.

En su vista, quedará haciendo el número uno para el ascenso a teniente general el general Aguilera, presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Linea de conducta a seguir por los artilleros

A última hora de la noche se aseguraba que se había celebrado una reunión de jefes y oficiales del Cuerpo de Artillería de guarnición en Madrid, para trazar la línea de conducta a seguir, ante las diligencias que se instruyen por el juzgado militar sobre la gestión del fracasado documento hecho público.

Todos los remitidos convinieron en que al dársele y estampar su firma hacían la ratificación de la misma puesta en el documento sin eludir por ello aquellas responsabilidades en que hayan podido incurrir.

Consejo Superior Penitenciario

La creación del Consejo Superior Penitenciario era consecuencia obligada desde que se decretó el paso de las cárceles penitenciarias al Estado, que antes llevaban las provincias.

Habría veintidós jefes y efectivos, formando parte de los primeros el ministro de Gracia y Justicia, el obispo de Madrid, el presidente de la Sala segunda de la criminal, presidente del Senado y otras personalidades, y electivos un médico higienista, una autoridad docente y otras importantes personas.

Añoche se decía...

Añoche se rumoreaba que la actitud de los artilleros respecto del documento público, era la de hacerse responsables del mismo todos los firmantes, al propio tiempo que trazarían de hacer llegar a una alta autoridad.

Habla el ministro de la Gobernación

Hoy el ministro de la Gobernación, señor Anque de Almodóvar del Valle, recibió a los periodistas y les habló lo siguiente: Respecto del juego tengo noticias de que en algunos puntos de España se resisten a cumplir las órdenes y medidas puestas en práctica por el Gobierno para terminar con el juego, y a este respecto he recibido felicitaciones de los presidentes de círculos y recreos de Valencia protestando de estas medidas y anunciándome de paso una campaña contra mí, si antes no cambio de conducta.

En vista de lo cual he conferenciado con el gobernador civil de aquella provincia para que sin ningún género de contemplaciones, lleve a cabo el cumplimiento de las órdenes dadas por el Gobierno, llegando incluso a la clausura de los círculos y centros de recreo que no cumplan con el mandato, exigiéndose por los Tribunales el tanto de culpa a que sean acreedores.

Es de extrañar que se pretenda censurar a este Gobierno porque ha desterrado de una pluma el juego en toda España, cosa que antes que se jugaba en todas partes nadie se lamentaba.

El Gobierno sigue en estudio la adopción de medidas para dejar a cubierto la situación económica de las casas de Beneficencia que antes percibían determinadas sumas del juego.

Por lo demás, dijo el ministro, que reina tranquilidad en toda España.

Nos ha dicho el jefe del Gobierno...

El jefe del Gobierno, cuando recibió esta mañana a los periodistas, les dijo:

—No tengo ninguna clase de noticias; las que hay son buenas para el Gobierno y para la agricultura.

De política no hay nada tampoco; no hay más que abundante lluvia, que beneficia no solamente a los agricultores, sino a la salud en general.

Tengo añadido el presidente—que rectificar las noticias que hoy aparecen consignadas en los periódicos de la mañana, por ser totalmente erróneas.

Trata una de ellas de que en el Consejo de ministros de ayer no se aprobara la concesión de la Gran Cruz de Isabel la Católica al secretario general de la Alta Comisaría, por sus meritorios servicios prestados en funciones de comisario interino en fecha reciente; y era la otra de que se hayan puesto por el Vaticano determinadas reparos para el nombramiento de nuestro embajador.

Respecto de la primera, solamente he de decir en su ratificación que, el lunes día de despacho del ministro de Estado con el Rey, será llevado a su firma el oportuno decreto de concesión de esta recompensa al señor López Ferrer; y, en cuanto a la segunda, que mal puede denegarse el placet al nombramiento de embajador del Vaticano, cuando ni siquiera el Gobierno ha pensado en tal asunto, si en sustituir al marqués de Villanueva que lo representa.

También anunció que el sábado se celebrará nuevo Consejo de ministros en la presidencia.

Dijo, por último, que esta mañana le había visitado una comisión del Centro Industrial de Vizcaya, y otra de los Rebasaires, de Cataluña, acompañadas del diputado señor Companyans.

Comentarios al Consejo de ministros de ayer

Se hacen muchos comentarios a la nota oficiosa que se facilitó anoche del Consejo de ministros celebrado.

Es de extrañar que en la misma para nada se hiciera mención al nombramiento de juez especial que instruya el expediente de responsabilidad por la inversión de fondos públicos, y mucho menos que para nada se hablara del aviso del Estado al Banco de Barcelona, ni de la adquisición y venta de trigo exóticos.

También era muy comentado que en dicha nota no se hablara absolutamente nada del pleito de los subalternos del Estado, asunto de verdadera importancia, como juzgamos que no se diferencia una sola palabra del expediente del ferrocarril directo Madrid-Valencia.

Hoy sería importante el despacho con el Rey

Los políticos ministeriales aseguraban anoche a última hora que el despacho de hoy del jefe del Gobierno con el Rey tendría verdadera importancia desde el punto de vista político.

A pesar de estos augurios, el presidente del Consejo cuando habló con los periodistas para nada aludió a su despacho con el Monarca, lo cual prueba que ha carecido de toda importancia.

Didiendo un permiso

Por los oficiales de complemento se ha solicitado permiso de la superioridad para banquete a los oficiales de complemento don Juan Maroto, don Rafael Sánchez Guerra y don José Santiago, por su heroico proceder durante la campaña de África del año 1921.

Al Gabinete militar del Alto Comisario

Por el ministerio de Marina se ha dictado una Real orden disponiendo que el capitán de marina don Joaquín Feros, pase al Gabinete militar en calidad de agregado en la Alta Comisaría de Marruecos.

Las Industrias pesqueras

Una comisión de comerciantes de industrias pesqueras de España ha visitado al ministro de Estado en solicitud de que al firmarse toda clase de tratados con otras naciones, se tengan en cuenta estos intereses y muy especialmente al hacerlo con el tratado de Portugal.

Firma de Gracia y Justicia

Real decreto dictando normas para la inscripción en los Registros civiles de las defunciones de personas del Ejército y sus agregados desaparecidos en el Norte de África.

Concediendo la libertad condicional a trescientos treinta penados.

Julgando al oficial mayor de la subsecretaría de Gracia y Justicia don Fernando Felipe Almer, concediéndole los honores de jefe de Administración civil.

Nombrando presidente de la Asociación Mutualista Beneficente de la carrera judicial al magistrado del Supremo don Andrés Tormo Alonso.

Nombrando deán de la santa iglesia Catedral de Granada a don Luis López Dóriga.

Idem capellán mayor de la Real Capilla Mozárabe de Toledo, a don Timoteo Selda.

Idem canónigo de la de Jaca a don José Ojin.

Idem de la de Seris a don Manuel Santamaría.

Idem por oposición de la de Tarragona a don José Vales Garcís.

Concediendo la rehabilitación de algunos títulos.

Firma de Guerra

Disponiendo que el teniente coronel de ingenieros don Alfredo Kindelán continúe al frente de los servicios aéreos de Marruecos.

Nombrando inspector general farmacéutico honorario del cuerpo de Sanidad Militar al doctor decano de la Facultad de Medicina, don José Rodríguez Carracedo.

Acaia Zamora contra sus usos y costumbres

Hoy, los periodistas que hacen información en el ministerio de la Guerra trataron, por todos los medios, de ser recibidos por el ministro señor Alcalá Zamora, a fin de saber con qué fundamento se había publicado en la prensa matutina la noticia de que a última hora de la noche se había celebrado una reunión de jefes y oficiales de artillería firmantes del famoso documento publicado, tratando de resar por sí toda la responsabilidad en que hubieran podido incurrir por la redacción, firma y publicación del citado documento, así como también para que aclarara el rumor culebrado con grandes visos de verosimilitud de haberse detenido en las primeras horas de esta mañana a un prestigioso jefe y a varios oficiales de artillería, firmantes y autores del documento en cuestión.

El ministro de la Guerra, en contra de sus usos y costumbres de hablar, envió al jefe del negociado de prensa para que manifestara a los reportes que no tenía noticias que comunicar a la prensa, lo cual ha sido causa de que a ambos hechos se den apariencias de veracidad, ya que el silencio del ministro induce a creer sin más reservas.

La "Gaceta", de hoy publica...

En este diario oficial se inserta el decreto de reorganización del Estado Mayor Central del Ejército.

Consta el citado documento oficial de veinte y tres artículos y tres adicionales. Por virtud del mismo se transforma en organismo representativo de la alta permanencia y autoridad del ejército en tiempos de paz como en la preparación en tiempo de guerra.

Al suceder este último, la movilización tendrá carácter ejecutivo la orden, así como las operaciones a desarrollar, que serán estudiadas previamente por dicho organismo.

El Gobierno se reserva, de acuerdo con dicho Estado Mayor Central, la designación secreta de los generales que ejercerán el mando, así como el funcionamiento de aquel organismo y la creación de los Estados Mayores.

El ministro de la Guerra representará siempre al Ejército, y en tiempo de guerra, a parte de las funciones propias del cargo, se hará cargo de la administración del Ejército y de convenir con el Estado Mayor central las medidas acertadas al fin propuesto.

El capitán general y los artilleros

Se rumorea que existe gran disgusto entre los artilleros por la conducta del capitán general señor Orozco respecto de su proceder en los últimos acontecimientos.

De provincias

ALICANTE

Capataz de bomberos que fallece

Alicante 22.—Ha fallecido el capataz de bomberos que durante la pasada noche sufrió horribosas quemaduras en el incendio que se declaró en esta capital.

El entierro fue presidido por el alcalde, jefe de la brigada de bomberos, concejales, funcionarios municipales y otras personalidades.

Siempre demostró EL METRO ser la casa que en Córdoba vende más barato.

Aniversario de la muerte de Joaquín Dicenta

Alicante 22.—Por cumplirse hoy el aniversario del fallecimiento del ilustre dramaturgo don Joaquín Dicenta, varios admiradores, amigos y periodistas, del finado estuvieron en el cementerio depositando flores ante su tumba.

Después se le telegrafió a su hijo reiterándole el pésame.

Barcelona

Baldomero Argentine

Barcelona 21.—En el expreso de Madrid llegó el culto periodista don Baldomero Argentine, desconociéndose los motivos que le hayan impulsado a este viaje.

Fábrica destruida

Barcelona 22.—Durante la madrugada última se declaró un violento incendio en la fábrica de óptica establecida en la carretera de Correus.

Fue tal la rapidez del incendio, que a poco de declararse fué pasto de las llamas la fábrica.

Las pérdidas se calculan en algunos miles de pesetas.

Partidos de "fut-bol"

Barcelona 22.—Por primera vez en España se jugarán partidos de "fut-bol" con equipos americanos, entre otros el "Walter U" de Méjico y el "Expres" de San Salvador, cuyos partidos tendrán lugar en los primeros días de marzo próximo en Barcelona, Sevilla, Madrid, Bilbao, San Sebastián, Amberes, París y Lisboa, con motivo del primer Congreso del comercio español en Ultramar.

CADIZ

Turistas norteamericanos

Cádiz 22.—Fondóse precedente de New York el trasatlántico "Rotterdam", a cuyo bordo hacen el viaje setecientos cincuenta turistas de Norte América.

Muchos de ellos marcharon a Sevilla y otros pasan por la población.

El fuerte temporal reinante

Cádiz 22.—Por consecuencia del violento temporal reinante no pudieron salir los vapores para África conduciendo a los reclusos allí destinados.

GRANADA

Reformatorio para delincuentes

Granada 22.—Se ha aprobado la construcción de un reformatorio para jóvenes delincuentes, eligiéndose presidente de dicha institución al señor Morell.

Protestas por una destitución

Granada 22.—Se comenta mucho la destitución del arquitecto de la conservación de la Alhambra.

Al tratarse de este asunto en el cabildo municipal se propuso por algunos ediles se protestara de esta destitución, dadas las dotes de competencia que adornan al señor Senoya.

La proposición no llegó a prosperar por oponerse otros ediles.

Los periódicos unos lo comentan favorablemente y otros protestan de lo hecho por el Gobierno y han propuesto telegrafiar a éste, a la prensa de Madrid y a la Mayoría de palacio contra la destitución y pidiendo que el que se designe reuna las condiciones de competencia necesarias para tan delicado puesto.

MÁLAGA

En honor de Vasallo

Málaga 22.—En el local que la Congregación de los Luises tiene en la Residencia de los Padres Jesuitas se celebró un acto en homenaje del heroico sargento Vasallo, siendo después obsequiado con un "cuncha".

Una vez terminado el acto el sargento Vasallo marchó a cumplir algunas visitas a las familias de cautivos que fallecieron en la prisión.

MURCIA

El tifus exantemático

Murcia 22.—Añoche en el gobierno civil, bajo la presidencia del gobernador civil interino, se reunió la Junta provincial de Sanidad para estudiar los diferentes casos de tifus exantemático que se han registrado en el barrio de San Juan, y después de una larga deliberación, se acordó hacer la declaración oficial de la existencia de la epidemia de tifus exantemático, y requerir al alcalde para que inmediatamente tomara medidas sanitarias de desinfección y saneamiento en las viviendas y demás transportadores de los gérmenes epidémicos, así como para que se construyan barracones especiales para la hospitalización de los atacados.

ORENSE

Academia de dibujo

Orense 22.—Ayer se inauguró la primera academia de dibujo de la fundación cultural Orensana, siendo presidido el acto por el alcalde de la ciudad y otras personalidades.

El acto fué amenizado por la banda de música.

SEVILLA

Desesperado que se ahorca

Sevilla 22.—En Alanís puso fin a su vida, ahorcándose, el vecino Rafael Ortega Cortés, de treinta años, el que, hallándose sin recursos, completamente desesperado, adoptó la tremenda resolución de poner fin a su vida.

Fiesta de acoso y derribo

Sevilla 22.—Atentamente invitados por el ganadero, marcharon a la finca "Higuera", próxima a Arcena, la princesa de Salm Salin y los infantes Carlos, Luisa, Isabel y Alfonso, donde se celebrará una fiesta de acoso y derribo de reses bravas.

Muerto por el tren

Sevilla 22.—En las proximidades de la estación de Carmona fué arrollado por el tren un sujeto, que quedó muerto, sin que haya podido ser identificado.

Obrero que fallece

Sevilla 22.—En el hospital provincial ha fallecido esta mañana el obrero Manuel López y López, que ayer fué arrollado por un tren cerca de la Cartuja.

Ten picadores de toros y los Chariots

Sevilla 22.—El delegado regional de la Asociación de Picadores de toros ha participado al alcalde que ha tenido conocimiento de que el domingo próximo se proyecta celebrar en la plaza de la Maestranza, como inauguración de la temporada taurina, una charrieta, y en uso del ejercicio de las facultades que le confieren los acuerdos de dicha Asociación, hace constar que ningún picador de toros tomará parte en ninguna clase de fiesta taurina que se organice en plaza donde actúen toreros bufos.

El "Miserere", por el tenor Hilpólito Lázaro

Sevilla 22.—Las autoridades eclesiásticas, de acuerdo con las civiles, han fijado el itinerario oficial para las próximas fiestas de Semana Santa.

El Viernes Santo saldrá procesionalmente el Santo Entierro y los pasos más notables.

El "Miserere" de Esclava será cantado por el aplaudido tenor del teatro Real Hilpólito Lázaro, y actuará de bajo el artista, también de dicho teatro, señor Redondo, aparte de las gestiones que se practican para que en la fiesta tomen parte otros artistas del mencionado coiseo.

VIGO

Un vapor noruego, a pique

Vigo 22.—El vapor noruego que naufragó a causa del temporal, llamábase "Skoonland", siendo socorrida su tripulación por lanchas motoras del puerto de Bayona.

El vapor realizaba el viaje de Hamburgo al Brasil y le sorprendió el temporal reinante, marchando de arribada forzosa al puerto de La Coruña, al que no pudo llegar, porque, a la vez, abarremolca a otra barcaza.

Al puerto llegó un bote con algunos naufragos y dos sobrinas, hijas de un armador millonario.

El último en salvarse lo fué el capitán del barco, que permaneció en el puente dando órdenes a la tripulación.

Después de tres días y tres noches consecutivas fué salvado, hallándole completamente extenuado.

Sucesos y denuncias

Por hurto
Por los agentes de vigilancia han sido detenidos Luisa del Campo Talavera y Carmen Jiménez Ramírez, autoras del hurto de cuatro sacos de carbón, realizado en un vagón de la estación de Cercadilla.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado respectivo.

Niño lesionado
En la Casa de socorro ha sido asistido esta tarde de la fractura del codo y radio derechos, el niño de trece años Antonio García Moraleda, domiciliado en el Campo de Madre de Dios, 35.

La fractura se la produjo en ocasión de jugar con otros a la pelota en el paseo del Gran Capitán.

La lesión fué calificada de menos grave, pasando a su expresado domicilio.

Otro niño contuso
En la Puerta de Sevilla fué herido de una pedrada en la cabeza, el niño de 14 años de edad llamado Antonio Pérez Carrión.

Fuó asistido en la Casa de Socorro de una herida contusa en la región occipital, calificada de pronóstico leve.

El agresor, llamado Antonio Ruiz López, domiciliado en la calle de San Basilio, número 66, ha sido denunciado al juzgado respectivo.

Carriles paternales
En su domicilio calle Parata número 2, cuestionaron Juan Cumplido y su hijo Antonio Sánchez Nieto, produciendo escándalo y maltratando el primero a Antonio.

Este fué asistido de varias erosiones en la cara, de carácter leve.

Desde Fuente Palmera

La caridad en acción.—Con este título merecen ser encabezadas estas breves frases, que en honor de la niñez bien dirigida vamos a pronunciar aquí, con el fin de hacer público nuestro aplauso y testimonio de admiración a esas almas generosas que, guiadas por las caritativas de sus profesores, han patentado la nobleza de su corazón y su inagotable caridad en estos días en que la penuria parece cernirse sobre las cabezas, no ya de los niños hambrientos de Rusia, sino también sobre el proletariado español.

El día 12 del actual celebraron los niños y niñas de estas escuelas nacionales una función benéfica con el fin de allegar recursos a sus camaradas rusos, que aún en la parte más occidental de la Europa percen de hambre a causa de la gran guerra, que destruyendo los límites de casi todas sus naciones, según multitud de vidas y dejó en esta situación calamitosa a los supervivientes.

Con la gracia e ingeniosidad propias en tan tiernas criaturas, lograron llenar el salón hasta obtener una suma de noventa y siete pesetas, que con esta fecha son enviadas al señor obispo de la diócesis, para su remisión a los citados rusos.

El programa fué el siguiente:

1.ª Sinfonía, por nuestro simpático organista señor Guisado, que logró un orgánico trinito, arrojando al auditorio la cooperación de las composiciones por él ejecutadas.

2.ª El monólogo titulado "Desobediencia", admirablemente recitado por el niño Antonio Guisado.

3.ª La comedia en un acto, titulada "Amor fraterno", original de González Gallego, que fué muy bien representada por las niñas Paquita Gamero, María Luisa Hens y Emilia Gamero, mereciendo numerosos y prolongados aplausos.

4.ª El cuento escénico en un acto y en verso de M. Monje, "El Lirio", admirablemente puesto en escena por las niñas Margarita Adame, Rosarito Gamero, Eugenia Herrera, Ana García y Claudia Argandoña.

5.ª La comedia en un acto y en prosa por Eduardo Sáinz, "La nobleza del trabajo", por las niñas Paquita Gamero, Encarnación Nieto, Ana García Peña, Josefina Guisado, Eugenia Herrera, Rosarito Gamero y Francisca Flores.

6.ª Pequeña comedia de doña Elvira Casablancia, que lleva por título "La misa del Gallo", ejecutada por las niñas Josefa Guisado y Luisa Durán y los niños Eloy Urbán, Domingo Durán y Carlos Adama. Todos fueron muy aplaudidos.

Al mismo tiempo, hemos de testimoniar nuestra más sincera gratitud a todas aquellas personas que generosamente han contribuido con donativos especiales, como son: Don Emilio Gamero, don Arturo González, don Antonio Gálvez y don Ignacio Ruiz; el primero, donando el importe del alumbrado; el segundo, las sillas y un motivo de cinco pesetas; el tercero, con su trabajo personal y algún pequeño donativo, y el último, regalado una peseta.

¡Última que acios tan simpáticos y que dan ejemplo de paz y caridad, no se repitan con frecuencia!—Corresponsal

Desde Arjona

El analfabetismo en la provincia de Jaén.—El señor ministro de Instrucción Pública, en su charla diaria con los periodistas, ha manifestado, ha pocos días, que estaba hondamente preocupado con la cifra enorme de analfabetos que hay en España, y trataba de tomar energías y rápidas medidas para contrarrestarlo, empezando por la provincia de Jaén, que era la que mayor tributo rendía; nos parece admirable y hasta justo, que el ministro de la enseñanza se ocupe de la misma; pero como hijo de mi patria chica, lamento con toda el alma que nuestra incultura se haya hecho manifiesta y sobre todo que haya puesto una banderita roja a la provincia de Jaén en el mapa pedagógico de España, pero ante los hechos consumados, no hay más remedio que sentirse, y nosotros que lo sabemos y aun lo hemos querido decir; en mi pueblo, señor ministro, no padecemos tan grave dolencia, y para probar este aserto, no tenga inconveniente ninguno en ordenar al señor director de primera enseñanza, que degna telegramas llegará a Jaén el día